

RECIBIO FIDEL A LUCIO LARA

El Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, primer secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, recibió a Lucio Lara, miembro del Buró Político y del Secretariado del MPLA-Partido del Trabajo.

Durante la entrevista, que transcurrió en un ambiente fraternal y amistoso, ambos dirigentes intercambiaron opiniones acerca del trabajo del Partido Comunista de Cuba y el especialmente el MPLA-Partido del Trabajo. Se analizaban distintos aspectos de la situación internacional, sobre todo en África austral; el desarrollo de las relaciones entre Cuba y Angola y

En las conversaciones se encontraba presente Jorge Risquet Valdés, miembro del Buró Político y del Secretariado del Comité Central de nuestro Partido.

Lucio Lara partió de regreso hacia Angola después de realizar una visita amistosa y de trabajo a nuestro país, por invitación del Comité Central del Partido Comunista de

El revolucionario angolano, que durante varios días permaneció en Cuba, efectuó un amplio recorrido por varias provincias y se entrevistó con dirigentes de la Revolución, interesados por el trabajo del Partido, la UJC, organizaciones de masas y sociales, así como por el desarrollo de las relaciones entre nuestras dos organizaciones partidarias.

Después de cumplir los objetivos de su viaje, Lucio Lara fue despedido por los compañeros José A. Machado Ventura y Jorge Risquet Valdés, miembros del Buró Político, y Jesús Montaña Gómez y Abelardo Colomé Ibarra, miembros suplentes del Buró Político de nuestro Comité Central.

El personal responsabilizado con la dirección del proceso tecnológico (jefes de maquinaria y fabricación) tenía experiencia. Por ejemplo, el subdirector de planta —máxima autoridad técnica— trabaja desde 1954 en ingeniería y hasta falleció, durante cinco años, subdelegado de mantenimiento del MINAZ en la provincia.

La juventud, en cambio, es el elemento predominante entre los obreros, aunque se asegura que se han adiestrado durante los últimos tres años en otros ingenios del país, especialmente en los nuevos edificados por la Revolución. Esta juventud, por otra parte, debe constituir el factor de desarrollo de la fábrica granamera.

Esta afronta ahora, empero, los problemas fundamentales. Así nos lo advierten tres de sus principales dirigentes: Roberto Rodríguez, director agrícola, y Denis Reyes y Julián Machado, subdirectores de planta y economía respectivamente.

Uno de esos problemas es la conductora de agua, cuyos 22 kilómetros de tubería se encuentran aún en fase de prueba para seguirse solidificando. Sin embargo, hay confianza en que tal situación debe ser solucionada en breve plazo.

El problema verdaderamente serio radica en la nueva comunidad. Su programa de viviendas se ha rezagado considerablemente y para diciembre del actual año solamente estarán terminadas 200 de ellas mientras quedan por terminar las imprescindibles instalaciones sociales.

Los compañeros del "Grito de Yara" sospechan desde ahora las posibles repercusiones que este problema social puede tener sobre la producción y la productividad, pues el grueso del personal se distribuye en áreas relativamente lejanas de la industria.

Una de las fórmulas para enfrentarlo consiste en priorizar la entrega de las viviendas ya terminadas a los obreros residentes en municipios distantes. Junto con esto, no hay otra alternativa por ahora que transportar con medios propios al personal que vive relativamente cerca del ingenio.

Esto último significa un recorrido diario, durante los tres turnos de trabajo, de 480 kilómetros, algo así como transitar cotidianamente la distancia que separa a Sancti Spíritus de Bayamo.

● ANDRÉS RODRÍGUEZ
Foto: TONY MARTÍN

"GRITO DE YARA"

CAMINO DE SU PRIMERA ZAFRA

"Grito de Yara", el más joven de los cañaverales construidos hasta el presente por la Revolución, se dispone a realizar este año su primera zafra. Según lo previsto, debe arrancar el 28 de diciembre para moler 34 millones de sacos de caña durante 141 días y producir filamento casi 41 000 toneladas de azúcar. Será la prueba verdadera de esta moderna inversión en el municipio de Río Cauto, provincia Granma, que ya en la zafra anterior salió sus primeras cañas (poco menos de 1 mil toneladas) a manera de ensayo para realizar los primeros ajustes.

Desde luego que la puesta en marcha de esta zafra implicará nuevos ajustes y correcciones de los equipos, ley inexorable de toda inversión revolucionaria. No obstante, se asevera que los preparativos se enderezan a que la gestión resulte lo más satisfactoria posible en su primera temporada.

Por lo pronto, el ingenio arrancará con su plantilla básicamente cubierta en sus tres turnos de trabajo, además de la cuarta brigada, modalidad que, como se conoce, permite el descanso de los obreros de una industria cuyo ciclo de producción es ininterrumpido.

El problema verdaderamente serio radica en la nueva comunidad.

